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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO SUDESTE DE MINAS GERAIS

ATA DE REUNIÃO Nº 12 / 2023 - RPBGAB (11.04.01)

Nº do Protocolo: 23222.000056/2023-50
Juiz de Fora-MG, 10 de Janeiro de 2023

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS DO
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO SUDESTE
DE MINAS GERAIS - CAMPUS RIO POMBA, REALIZADA EM 03 DE JANEIRO DE
2023.

Aos três dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e três, às nove horas, via webconferência,
os membros infracitados do Conselho de Campus, do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, Campus Rio Pomba, estiveram em reunião
extraordinária presidida pelo Presidente, José Manoel Martins. Verificado o quórum, o
Presidente iniciou os trabalhos, agradeceu a presença de todos. Comprometimento da ponte
de acesso ao Campus Rio Pomba com a forte chuva de domingo, 01.01.2023. (Adoção de
Ensino remoto emergencial, suspensão de estágio interno, trabalhos da iniciação
científica); explanou sobre a pauta, os transtornos que ela está trazendo, e as ações que
precisam ser tomadas para minimizar os problemas e garantir a segurança de todos. Estão
desde ontem em reuniões com as diretorias sistêmicas discutindo as possibilidades para passar
por esse problema. O Presidente solicita ao Conselheiro Arnaldo para fazer o relato da situação
da ponte desde o momento que houve a queda, pois o Conselheiro está acompanhando de perto
a situação desde o início. O Conselheiro Arnaldo faz o relato sobre a queda parcial da ponte. A
defesa civil municipal esteve no local no domingo a noite, em condições bem ruins de
avaliação, na segunda pela manhã retornou para avaliação, a passagem está liberada para
veículos leves somente. A preocupação é grande com a comunidade acadêmica transitando
nessa ponte com tal instabilidade, estamos aguardando um parecer oficial da Prefeitura. O
Presidente reforça que conversou com o engenheiro da Prefeitura, que informou que a ponte
será avaliada diariamente, e não pode garantir segurança, os veículos pesados foram
interditados, podendo apenas passar os veículos leves. Informa que existe uma outra via de
acesso ao Campus, que é pelo posto Gal, mas a via é muito sinuosa, estreita, e com chuvas fica
muita difícil de transitar, não seria possível a passagem de ônibus, vans, ou seja, não seria uma
via alternativa para atender a comunidade. A Conselheira Paula traz as discussões realizadas no
ensino, buscando alternativas para finalização do semestre, que está terminando. Compartilha
ações que fizeram no ensino, contextualiza as atividades e provas de cada modalidade de
ensino. Seria muito imprudente retornar as atividades presenciais com tal insegurança. Foi
feita consulta à Pró-reitoria de ensino, que atendeu prontamente e compartilha a resposta do e-
mail. Informaram aos Departamentos, as coordenações foram consultadas informalmente.
Paula faz a leitura do e-mail da Pró-reitoria de ensino, que entende que devido a
excepcionalidade, é aconselhável o ensino remoto, atendendo as normativas. Devendo o
Conselho de Campus apreciar e deliberar sobre a melhor alternativa, e entende que o ensino
remoto é a melhor opção no momento. As questões feitas pela Pró-reitoria de ensino foram
todas respondidas pela Diretoria de ensino, e lidas pela Conselheira Paula. Presidente José
Manoel agradece, e diante de tudo que foi apresentada, o Conselho precisa deliberar sobre a
proposta apresentada, e abre para manifestações de outras propostas, opiniões. A Conselheira
Carla traz as sugestões recebidas dos colegas professores aos quais representa, quais foram:
sugestão do uso das escolas do município para aulas; outra que pelo menos as provas sejam
presenciais, questão que inclusive já foi abordada pela Direção de Ensino. Outra dúvida é se a
decisão tomada nesta reunião seria válida até o fechamento do período. Além destas,
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acrescentou questionamento sobre o tempo que seria disponibilizado aos alunos para a
realização de provas regulares e finais no SIGAA. O Presidente solicita a Paula para responder
os questionamentos. Paula informa que não possui nenhuma escola no município que
comporte toda comunidade acadêmica do campus Rio Pomba, além do esforço que envolve,
alimentação, transporte, analisando tudo o ensino remoto talvez seja o que vai trazer o menor
prejuízo aos estudantes, e consequentemente os servidores. Em relação ao tempo entendemos
que hoje devido a facilidade de acesso a internet, poderiam fazer as atividades em 48h,
pensando no noturno e zona rural, chuvas, quedas de energia, acesso a internet. A situação será
avaliada constantemente, e em caso de acesso liberado da passagem com segurança, o ensino
presencial retorna. O Conselheiro Bruno reforça que a decisão precisa preservar a segurança de
todos, e o ensino remoto é o melhor no momento. O Conselheiro Gabriel informa que alguns
estudantes entraram em contato com ele, para informar que várias vias estão interditadas, tanto
na zona rural como urbana, que não tem como vir ao Campus, e caso o acesso a ponte seja
liberado que seja informado aos estudantes com antecedência para que possam se programar e
ver a possibilidade de retornar com segurança. O Presidente agradece e reforça a importância
da fala do Gabriel, e vê muito pouca possibilidade do retorno presencial nas próximas três
semanas. O Conselheiro Bruno sugere que a decisão para concluir o semestre seja remota
independente do acesso ao campus. O Presidente pede à Paula que apresente a minuta do
documento que rege o ensino remoto. Paula ressalta que este documento foi criado ontem, em
emergência, com a participação de todos do ensino. Paula faz a leitura do documento, podendo
ser interrompido a qualquer tempo para alterações. Finalizado o documento com as devidas
alterações. O Presidente coloca em votação: Aderir o ensino remoto emergencial até
finalizar o ano letivo independente da liberação total da via com segurança, com o aval
da Pró-reitoria de ensino. Aprovado por unanimidade. O Presidente coloca em votação:
Aprovação da instrução Normativa ao Ensino Remoto Emergencial. Aprovado por
unanimidade. O Presidente solicita que com a atual situação ficam todos em atenção aos canais
de comunicação, para caso de haver necessidade de nova reunião urgente. O Presidente José
Manoel agradeceu a presença e participação de todos, e encerrou a reunião. Eu, Leilimar
Duarte Rodrigues, _____________, Secretária desta reunião, lavrei esta ata, que segue
assinada pelos presentes.

(Assinado digitalmente em 02/03/2023 07:40 )
ARNALDO PRATA NEIVA JUNIOR

DIRETOR
Matrícula: 2225264

(Assinado digitalmente em 09/03/2023 10:57 )
BRUNO GAUDERETO SOARES

CHEFE DE SETOR
Matrícula: 1037814

(Assinado digitalmente em 07/03/2023 14:36 )
CARLA PATRICIA GARCIA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 2477175

(Assinado digitalmente em 27/02/2023 10:32 )
JOSE MANOEL MARTINS

DIREÇÃO GERAL
Matrícula: 1570618

(Assinado digitalmente em 01/03/2023 16:37 )
LARISSA MATTOS TREVIZANO

DIRETOR
Matrícula: 1894468

(Assinado digitalmente em 27/02/2023 17:05 )
LUCAS TEIXEIRA FERRARI

CHEFE
Matrícula: 1186021

(Assinado digitalmente em 09/02/2023 08:31 )
MARIA HELENA FURTADO SANTIAGO

COORDENADOR
Matrícula: 1748374

(Assinado digitalmente em 28/02/2023 13:33 )
MARIO COUTINHO MARINI

AUX EM ADMINISTRACAO
Matrícula: 1167103
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(Assinado digitalmente em 10/03/2023 14:18 )
PAULA REIS DE MIRANDA

DIRETOR
Matrícula: 1547820

(Assinado digitalmente em 28/03/2023 08:32 )
WILDSON JUSTINIANO PINTO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 1672584
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